2024-02-09

Salgado Macedonio, García Harfuch y Godoy entre pluris de Morena

Autor: Rita Magaña Torres Género: Nota Informativa

https://cimacnoticias.com.mx/2024/02/08/salgado-macedonio-garcia-harfuch-y-godoy-entre-pluris-de-morena/

Ciudad de México.- Morena y sus aliados, el Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde, difundieron una tercera lista de candidatos al Senado; pero en diciembre, la coalición hizo pública una primera lista de duplas para la Cámara alta en 11 de las 32 entidades, luego una segunda de 7 estados. El jueves de la semana pasada, Mario Delgado, dirigente morenista, dio a conocer candidaturas para otros 8 estados, así la lista incluye a actuales funcionarios públicos de diferentes dependencias y no se escapan nombres controversiales por las denuncias que han enfrentado como Félix Salgado Macedonio.

El Senado renovará su conformación, de los 128 escaños, 64 se eligen por el voto directo de los ciudadanos, 32 se asignan a la primera minoría y los 32 restantes son los conocidos como plurinominales, son los que se dan por representación proporcional: se reparten entre el partido más votado al menos. La coalición de Morena y sus aliados debe presentar 2 candidatos, en este caso, las 8 duplas reveladas están repartidas con el criterio de paridad de género, en la cual el partido guinda presentó 4 mujeres y 4 hombres como primera fórmula, así como 4 y 4 de segunda.

En Ciudad de México, la lista la encabeza Omar García Harfuch, quien ganó la encuesta interna para la candidatura a jefe de Gobierno de la Ciudad de México, pero fue desplazado por paridad de género y quedó en su lugar Clara Brugada, por lo que se le prometió, en aquel momento, el primer lugar en la fórmula al Senado.

La segunda en esa fórmula es Ernestina Godoy, a quien el Congreso de la Ciudad no la ratificó como titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), por lo que el partido guinda le prometió una candidatura a la Cámara alta.

En otro caso, irá la diputada Beatriz Mojica, y le seguirá Félix Salgado Macedonio, sobre quien recaen denuncias por presunto abuso sexual y violación, incluso los señalamientos contra el político guerrerense han desatado una polémica en otras disputas electorales, como la que se dio cuando quiso buscar la gubernatura de Guerrero, de la que acabó siendo remplazado por una de su hija, Evelyn Salgado.

La definición en Aguascalientes ha dejado a Nora Ruvalcaba, actual subsecretaria de Educación Media Superior de la Secretaría de Educación Pública, en primer lugar, seguida por el senador por ese estado, Daniel Gutiérrez Castorena. En la situación de Víctor Mercado, exfuncionario del gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, se sitúa en primer lugar de la lista para el estado. El político aspiraba a la candidatura por el gobierno estatal, pero perdió la encuesta interna contra Margarita González, extitular de la Lotería Nacional, y acabó en la dupla para el Senado, la lista se completa con la diputada Juanita Guerra.

El exgobernador de Tlaxcala y actual senador, José Antonio Álvarez Lima, va primero en la lista de la dupla para ese estado, acompañado por la actual presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, quien inició su carrera política en el Partido de la Revolución Democrática y luego saltó a Morena. Imelda Castro, quien siguió los mismos pasos será la primera fórmula en Sinaloa, actualmente ocupa un escaño, por lo que buscará la reelección. Le sigue Enrique Inzunza, actual secretario general del gobierno estatal, que encabeza Rubén Rocha Moya.

En San Luis Potosí, Morena va con Rita Rodríguez, presidenta del partido guinda en la entidad y la hermana de la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez. El reparto de candidaturas refleja también el espacio que ocupan los partidos en la alianza, pues de los 16 lugares, hay uno para el Partido Verde y uno para el PT.

La dupla de San Luis Potosí, se completa con un miembro de las filas del ecologista. Ignacio Segura, titular de la Secretaría de Desarrollo Social y Regional del estado, será la segunda fórmula. Mientras que el PT logró colocar al senador Gonzalo Yáñez como primero por Durango, quien va junto con la actual senadora Margarita Valdez.

En esta semana se dará la insaculación para elegir a los diputados de Yucatán por el principio de representación proporcional, por lo que el proceso para determinar la lista de plurinominales de Morena sigue su curso.

Otros plurinominales de Morena

El dirigente de Morena, Mario Delgado, informó que se llevará a cabo una insaculación para determinar candidaturas plurinominales. No obstante, algunos nombres ya se conocen con antelación, algunos son la actual senadora, Verónica Camino Farjat, Manuel Huerta, Yolanda Osuna, Claudia Rivera, Víctor Mercado, actual senadora, Sasil de León, Carlos Lomelí, regidor de Guadalajara, Jalisco, Ricardo Sheffield, extitular de la Profeco quien ganó la encuesta que definirá al candidato a la gubernatura de Guanajuato, pero por el principio de paridad de género quedó Alma Alcaraz, así como Ignacio Mier, quien compitió en el proceso interno por la candidatura de Puebla y perdió la encuesta quedando en segundo lugar, pues ganó Alejandro Armenta. Ahora iría por una senaduría por Puebla.